

# INITIATIVEN GEGEN FLUGLÄRM e.V.

in Gersthofen, Augsburg und Umgebung

Augsburg, Gersthofen, Affing, Aichach den 09.04.2006

## Masterplan für den Verkehrslandeplatz Augsburg-Mühlhausen

Sehr geehrte Damen und Herren,

wie aus der Presse und anderen Informationsquellen bekannt wurde, hat die Stadt Augsburg zusammen mit der AFG am 07.02.2006 einen Masterplan zum Teilausbau des Verkehrslandeplatzes Augsburg-Mühlhausen vorgestellt.

Dieser Masterplan steht jedoch im krassen Widerspruch zum Planfeststellungsbeschluss vom 15.02.2002 i.d.F.vom 28.04.2003, da es sich um ein völlig neues Vorhaben (Aliud) handelt, auch wenn seitens der AFG immer wieder darauf hingewiesen wird, dass alle erforderlichen Genehmigungen im o.a. Planfeststellungsbeschluss bereits enthalten seien.

Zur Verdeutlichung

- die bestehenden Gebäude sollen nicht wie im Planfeststellungsbeschluss festgehalten abgerissen und weiter südlich neu errichtet, sondern saniert werden, Das obwohl die Hindernisfreiheit von 150 m zur Startbahnmitte (bei einem Flugplatz der Kategorie 3C erforderlich) nicht eingehalten wird. Die Unsicherheit für Anwohner und Passagiere bleibt bestehen, Ausnahmegenehmigungen sind weiterhin erforderlich
- der Planfeststellungsbeschluss hat eindeutig zum Inhalt, dass vorrangig Linien- und Chartermaschinen (z.B. DASH-8) zum Einsatz kommen. Darauf beruhen auch die Berechnungen der zu erwartenden Lärmbelastungen
- die als so genannte „Sicherheitsstreifen“ an den beiden Enden der S/L-Bahn angefügten Stopways sollen zukünftig für reguläre Starts und Landungen dienen, obwohl dies früher immer geleugnet worden ist und obwohl lt. Urteilsbegründung des BayVwGh vom 20.05.2003 hierfür ein eigenes Planfeststellungsverfahren erforderlich ist
- ein Hubschrauber- und ein Flugmotorenreparaturbetrieb wollen sich etablieren, die zu Testzwecken vermehrt Platzrunden fliegen müssten
- ein Hersteller von Ultraleichtflugzeugen will seine Erzeugnisse in einer entsprechenden Umgebung vorstellen und dann ebenfalls Platzrunden absolvieren
- in diversen Zeitschriften wird massiv Werbung für die Ansiedlung von Kleinflugzeugen in Mühlhausen gemacht, die weder in München noch in Stuttgart mehr geduldet werden. Daraus folgt, dass vermehrt Hobbypiloten zum Erhalt ihrer Lizenzen Platzrunden fliegen werden. **Mühlhausen soll also der Abschiebeplatz der Münchener, Stuttgarter, Ulmer Kleinflugzeuge werden!**

Aus den wenigen angeführten Punkten ist abzuleiten, dass der im Planfeststellungsbeschluss angegebene Einsatzzweck des Verkehrslandeplatzes mit dem Masterplan ein völlig anderer geworden ist. Die Gesamtabwägung geht von einem „Öffentlichen Verkehrsinteresse“ aus, was in keiner Weise mehr zutreffend ist, es werden private Interessen in den Vordergrund gerückt. Dabei wird nach dem Motto „Gewinne privatisieren, Unkosten sozialisieren“ vorgegangen und der Steuerzahler wird zum wiederholten Male zur Kasse gebeten. Durch die Veränderung der Lärmsituation würden mittelbar und unmittelbar

betroffene Bürgerinnen und Bürger in einem unzumutbaren Ausmaß von einer zusätzlichen Belastung und Einschränkung ihrer Lebensqualität getroffen werden. In jüngster Zeit wurden sogar wieder Kunstflugübungen mit einer extrem lauten Maschine zugelassen - das bedeutet **Lärmterror** für die Anwohner!!

Aus diesem Grunde lehnen die INITIATIVEN GEGEN FLUGLÄRM e.V. diesen Masterplan ab und fordern die im Aufsichtsrat sitzenden Politikerinnen und Politiker auf, diesem unsinnigen und bürgerfeindlichen Treiben der AFG-Geschäftsführung endlich ein Ende zu setzen!

f.d.R.

Gez. Manfred Hengster, 1. Vorsitzender

### **Verteiler**

#### **An:**

Herrn Oberbürgermeister Dr. Paul Wengert  
die Damen und Herren des Augsburgers Stadtrates  
Herrn Landrat Dr. Karl Vogele  
die Damen und Herren des Kreistages Augsburg  
Herrn Landrat Christian Knauer  
die Damen und Herren des Kreistages Aichach-Friedberg  
Herrn Bürgermeister Siegfried Deffner  
die Damen und Herren des Gersthofer Stadtrates  
Herrn Bürgermeister Dr. Manfred Nozar  
die Damen und Herren des Neusäßers Stadtrates  
Herrn Bürgermeister Dr. Peter Bergmair  
die Damen und Herren des Friedberger Stadtrates  
Herrn Bürgermeister Klaus Habermann  
die Damen und Herren des Aichacher Stadtrates  
Herrn Bürgermeister Rudolf Fuchs  
die Damen und Herren des Affinger Gemeinderates  
Herrn Bürgermeister Max Rindle  
die Damen und Herren des Aystettener Gemeinderates

**An die regionalen Presse- und Rundfunkanstalten mit der Bitte um Veröffentlichung**